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前几年高考一本升学率在
85%以上

主持人：能否介绍一下学校的办学情况，以及近几
年的教学成果？

黄志林：自2006年以来，我校办学成绩稳中有进，
十几年来高考800分以上人数保持在40人以上，其中
全省前十名稳定在5人左右，700分人数始终保持420
人以上。前些年高考的一本升学率在85%以上，二本
升学率一般不统计。

特色教育不断刷新海南省高考纪录：从海南省第
一位被清华美院录取的绘画人才到海南省首位女飞行
员，学校连续多年获得清华大学、国防科大、空军招飞等
全国知名大学优质生源基地称号40余个，再一次证实
我校“低进高出，高进优出，优进特出”的骄人成绩。
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今日头条
（1）登录今日头条APP，

关注“海南特区报”账号；（2）
从“直播”栏目进入直播间。
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（1）扫描上方二维码

关注“海南特区报”快手官
方账号；（2）进入直播间。
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抖音
（1）打开抖音，扫描上方

二维码关注“海南特区报”抖
音官方账号；（2）进入直播间。

有问题？快扫码加入交流群！
为了方便大家交流沟通，本报也特别开通“2020年海南特区报中招

交流群”，欢迎广大考生和家长们扫码入群交流，可也添加特特妹微信（微
信号：hntqbttj2）让其拉你入群。本报记者将第一时间将你的问题整理后
反馈给相关学校，并就热点问题进行集中解答。 记者林文星
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今晚8点，海南师范大学附属中学副校长蔡石云，以及该校对外交流中心主任李小
虹做客本报“中招快报”直播间，考生和家长们随时可以在直播过程中留言咨询，相关学
校负责人将为你一一解答。 记者林文星
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海口一中今年招收
高一新生1300名
指标到校生占50%，另招收5%非海口户籍具有海口学籍的学生约65人

海口一中教务处主任黄志林、副主任张虹做客直播间本报讯 为给中考考生和家长
答疑解惑，帮助考生对我省高中名
校有更深刻的了解，更好地指导考
生填报中招志愿，本报 2020 年“中
招快报”栏目昨日正式启动。首期
做客直播间的是海口市第一中学教
务处主任黄志林、副主任张虹，就学
生和家长关心的问题进行了详细的
解答。据黄志林介绍，今年一中计
划招收 1300 名学生，共设 26 个班
级。其中，50%为指标到校生，艺体
特长生今年招收50人，另招收5%非
海口户籍但具有海口学籍的学生，
约65人。 记者 沈丽焕/文 冯壮/图
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学生入学开始厉行每天锻炼一小时
主持人：海口一中以管理严格著称，这样做的目的

是什么？

黄志林：我校确立“全面发展，人文见长”的办学理
念，依托“厚德 博学 沈毅 致远”的校训，在“严管理、
有特色、出名师、育英才”的办学思路指引下，长期以
来严格管理形成了“爱岗敬业，因此施教”的教风，“乐
学慎思，自强不息”的学风，也因此成为全市唯一连续
6年获海口市中小学“目标管理”一等奖殊荣的学校，
并连年荣获“海南省中小学德育工作先进集体”等光
荣称号，是家长最放心的学校之一。

海口一中充分利用一切可动用的资源，使学校、
家庭、社会三方面无缝衔接，打造全方位的立体的德
育环境。每学期举办一次师生和家长共同参与的大
型德育研讨会，充分利用优秀班主任团队及时沟通学
生、联系家长。同时，开展“心理辅导”“周四大讲堂”

“家长学校”等活动。多年来，我校独树一帜的教育教
学管理既满足海口市人民对优质教育的需求，又培养
大量身体健康、品德优良、学业水平突出的社会主义
建设者。

主持人：贵校是“空军招飞优质生源基地”，请问贵
校在培养飞行学员方面是怎么做的？

黄志林：“空军招飞优质生源基地”这是对我校学
生体质的一个充分认可。从学生入学开始厉行每天
锻炼一小时，以体育促智育，知识与身体并重实现了
学生身心健康和终身发展的教育目标。因此我校成
为教育部首批“全国学校体育工作示范学校”。
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师德高尚，师资团队实力居全省
领先地位

主持人：师资力量对学校的教学起着非常重要的作用，
贵校的师资力量如何？

黄志林：我校现有正高级教师7人，先后涌现出10名
特级教师、44名国家级骨干教师、161名高级教师、202名
一级教师；学校现设有由上级部门授牌成立的“特级教师
工作室”1个，“卓越教师工作室”1个，“青年骨干教师成长助
推站”3个，形成了老中青年龄梯度结构合理，师德高尚，业
务精湛的教学教研团队，师资团队实力居全省领先地位。
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践行分层教学理念，让不同层次
学生充分发展

主持人：能否给我们总结一下，贵校有哪些独特的优势？

黄志林：在长期的积累与实践中，一中人紧紧围绕“一
标二本三程四维”的课程体系建设课堂教学模式。“一标”
就是一个标准——《普通高中课程标准》，“二本”就是以学
生和教师的发展为根本，“三程”就是开设的三种课程——
基础性课程、拓展性课程、发展性课程，“四维”指的是评价
课堂效果的四个维度——问题设计与实施、学生表现、教
师能力、教学效果。一中教师践行分层教学理念，帮助不
同学力的学生挖掘特长和潜力加以培养，培优和补差双头
并进，文化与特长同时发展，让不同层次的学生都获得最
合适的发展。
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只在第一批次录取，分两段进行
主持人：能否跟我们介绍一下今年中招填报志愿和录取

方面的政策？

张虹：根据省中招办《招生实施细则》规定，我校作为省一
级学校，只能在第一批次录取；本批次录取分两段进行，第一
段录取主要面向海口市户籍应届毕业生和5%的非海口户籍
考生，第二段录取统招计划的预留部分5%和指标到校生。

考生还需注意的是，省一级学校只录取各考试学科成
绩均达到C等及以上、综合素质评价总等级达到B等及以
上的应届初中毕业生。今年受疫情影响，中考体育分将不
计入中考总分，而学生在初二参加的生地会考按30%的比
例，计入今年的中考总分。

主持人：考生报考需要符合什么条件，录取办法是怎样的？

张虹：考生只需第一批次第一志愿填报我校，并参加
今年初中学业水平考试，达到我校录取分数线，就可以被
一中录取。
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今年计划招收 1300
名学生，设26个班级

主持人：今年一中招生计划如何？指标
到校生名额有多少？

张虹：今年一中计划招收1300名学生，
共设26个班级。其中，50%为指标到校生。
艺体特长生今年招收50人。另招收5%非海
口户籍但具有海口学籍的学生，约65人。

作为海口市教育局直属重点中学，海
口一中招收公费生人数为海口最多，95%
的招生计划面向海口市户籍考生，为省一级
学校中招收海口户籍考生最多的学校，对海
口考生十分有利，欢迎同学们踊跃报考。

主持人：考生和家长们大多比较关心录
取分数线的问题，今年学校在第一、第二段
两段的分数线预计会是多少？

张虹：分数线是由省中招办根据今年学生
报考情况划定的，今年第一批学校分数线的
公布是在8月21日，请考生及时关注。

考生也可以将海口一中近三年的录取
分数线作为参考：2019年面向本市户籍分
数线723分，非本市户籍分数线732分；
2018年面向本市户籍考生分数线713分，
非本市户籍724分；2017年面向本市户籍
考生分数线708分，非海口户籍考生分数
线716分。特别提醒家长注意，去年中考
总分810，今年中考总分820。

如果考生第一段因志愿没有填报准
确，没有被录取上，8月23日-24日上午
12：00前，未被录取的考生可以修改本批次
志愿。请考生及时关注中招办发布的信息。
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尊重学生的自主选择权
主持人：今年我省首届新高考已经结

束，学校对高考改革有了更多的经验，能否
介绍一下贵校在这方面的经验做法？

黄志林：新高考尊重学生的自主选择
权，让学生根据自己的兴趣特长、职业发展
取向和未来人生规划自主选择部分科目，
在选课上需要注意：一是选课时学生的茫
然感、焦虑感。二是学生（家长）选课走班
存在功利性。三是表现为学生选课走班存
在一定的随意性。

教务处主任黄志林教务处主任黄志林（（右右））、、副主任张虹副主任张虹


